

Redner zu nachfolgendem Tagesordnungspunkt

Präsidentin Ilse Aigner

Geschäftliches

(Beginn: 14:01 Uhr)

Präsidentin Ilse Aigner: Verehrte Kolleginnen und Kollegen! Ich eröffne die 105. Vollsitzung des Bayerischen Landtags und darf Sie darauf hinweisen, dass die Regierungserklärung und die anschließende Aussprache von mehreren Medien live übertragen werden.

Gleich zu Beginn möchte ich unsere Gedanken den Opfern des schweren S-Bahn-Unfalls zuwenden, das sich gestern Nachmittag bei Ebenhausen im Landkreis München ereignet hat. Ein 24-jähriger Mann kam ums Leben, und viele weitere Menschen wurden verletzt. Ihnen wünsche ich von Herzen baldige und vollständige Genesung. Unser Mitgefühl gilt den Familien und allen Angehörigen.

Unser Dank und unsere Anerkennung gelten den Einsatzkräften, die vor Ort oft schmerzliches Leid erwartet und die trotzdem den Mut nicht verlieren. Ich möchte mich auch bei den unverletzten Passagieren, die sich beherzt gekümmert und rasch geholfen haben, bedanken.

Bevor wir in die Tagesordnung eintreten, darf ich auch an dieser Stelle im Namen des Bayerischen Landtags unserem bisherigen und neuen Bundespräsidenten Dr. Frank-Walter Steinmeier sehr herzlich zu seiner Wiederwahl gratulieren. Ich wünsche ihm eine glückliche Hand und stets die richtigen Worte, gerade in diesen schwierigen Zeiten, in denen unser Land Halt und Orientierung braucht. – Ich danke den Kolleginnen und Kollegen, die an der Bundesversammlung in Berlin teilgenommen haben. Vielen Dank dafür!

Nicht zuletzt darf ich zwei heutigen Geburtstagskindern, Herrn Dr. Martin Runge und Herrn Dr. Ralph Müller, gratulieren. Alles Gute im Namen des Hohen Hauses!

(Allgemeiner Beifall)

Bevor wir in Tagesordnungspunkt 1 eintreten, weise ich darauf hin, dass im Laufe der heutigen Sitzung die Wahl von zwei berufsrichterlichen Mitgliedern des Bayerischen Verfassungsgerichtshofs stattfinden wird. Die Wahl findet mit Namenskarte und Stimmzettel statt. Ihre Stimmkartentasche befindet sich in Ihrem Postfach vor dem Plenarsaal. Ich bitte Sie, diese vorher abzuholen. Dafür danke ich Ihnen jetzt schon.